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Diriger la poursuite de
l'excellence dans les
soins de longue durée
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Notre
Vision

D’aider les
membres à donner
des soins 
et des services 
de qualité aux
citoyens de la
communauté.

Wauklehegan Manor
Excursion d’une journée 
à St. Andrews pour profiter 
du soleil au bord de l’océan

Notre  Mission



Nos valeurs
Innovation - collaboration - réceptivité - intégration et responsabilisation 
Dans un milieu où règnent la confiance mutuelle, le respect et l'intégrité.
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Foyer de soins Kiwanis
Jardinage en bacs surélevés
avec le personnel 
et les résidents

Richard Losier
Chief Executive Officer (CEO)

Directeur général (DG)

l’Honorable Susan Holt
Premier of New Brunswick

Première ministre du Nouveau-Brunswick



Rapport annuel de la présidente
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Cette année a été passionnante pour l’Association des foyers de soins du Nouveau-Brunswick, alors que
nous poursuivons notre vision d’excellence en soins de longue durée et en prestation de services à travers
notre province.

Nous avons franchi une étape majeure en 2024 avec l’embauche de notre nouveau directeur général,
Richard Losier. Ce rôle de leadership est essentiel à la mise en œuvre de nos objectifs, en assurant une
communication efficace entre les foyers membres, en favorisant la collaboration, en encourageant
l’échange d’idées et en créant un environnement propice à la croissance et au développement. Nous
devons travailler ensemble pour faire entendre notre voix, défendre nos intérêts et ceux de nos résidents.
Le fait d’avoir une personne de l’expérience et de la feuille de route de M. Losier est une excellente
nouvelle pour notre organisation, ses membres et, en fin de compte, nos résidents.

Nous continuons d’accorder une grande importance à la transparence dans nos actions et nos décisions.
Les membres doivent être informés et consultés sur les enjeux importants qui les concernent. Nous
devons écouter leurs besoins, leurs préoccupations et leurs idées afin de développer un plan d’action qui
profite à tous. Le développement d’un processus de planification stratégique, qui aboutira à notre
nouveau plan stratégique quinquennal, est une priorité absolue pour 2025. 

Ce processus est le moyen par lequel nous continuerons à honorer notre engagement envers la
transparence, en mettant à profit l’expertise et l’expérience de nos membres pour nous aider à définir et à
communiquer l’orientation et les objectifs futurs de l’AFSNB.

Cette année a également vu l’élection d’un nouveau gouvernement provincial, notre partenaire
gouvernemental stratégique le plus important. L’arrivée d’un nouveau gouvernement représente une
période stimulante pour les organisations comme la nôtre, alors que nous jetons les bases d’une relation
efficace et fructueuse avec ce partenaire essentiel. 

La manière dont nous bâtirons cette relation, ainsi que celles avec les autres instances gouvernementales
et les partenaires communautaires, sera intégrée à notre plan stratégique ainsi qu’à un nouveau plan de
communication, qui permettra à l’Association de continuer à être la voix des foyers de soins auprès de
tous les niveaux de gouvernement, tout en maintenant notre visibilité auprès de la population du
Nouveau-Brunswick.  Le principe fondamental qui sous-tend tout ce travail est notre objectif de garantir le
bien-être de nos résidents en foyer de soins.

Nous avons bien rempli notre mission, qui est de diriger les foyers membres d’une voix unie, en faisant la
promotion de l’excellence en soins de longue durée et en prestation de services à travers le Nouveau-
Brunswick. Grâce à la création de nouveaux plans stratégique et de communication, nous pourrons bâtir
sur ces réalisations et tracer une voie de développement et d’innovation pour l’année à venir qui nous
guidera vers l’avenir.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude à tout notre personnel, à nos collaborateurs, à nos leaders et à
nos conseils  d’administration pour votre dévouement inébranlable et votre engagement à offrir les
meilleurs soins possibles à nos résidents en foyers de soins. Votre engagement nous permet d’honorer et
de soutenir nos aînés à travers des soins empreints de compassion et d’innovation.

Je suis extrêmement fière du travail que nous accomplissons, des personnes qui le font, et des gens pour
qui nous le faisons. Nos aînés ont été là pour nous, alors qu’ils contribuaient à bâtir cette province. 

C’est maintenant notre tour d’être là pour eux.

Merci à vous toutes et tous,

Pauline Roy

Pauline Roy - President - NBANH)
Pauline Roy - Présidente - (AFSNB)



Rapport annuel du Directeur général (DG)

Richard Losier - CEO - New Brunswick Association of Nursing Homes (NBANH)
Richard Losier - DG - Association des foyers de soins du Nouveau-Brunswick (AFSNB)
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Mot de Richard Losier
« Une période de renouveau et d’opportunités »
C’est une période des plus stimulantes pour faire partie de l’Association des foyers de soins du
Nouveau-Brunswick. Nous sommes en plein renouveau et en pleine transformation, et je suis
honoré d’en faire partie.

Depuis mon entrée en poste à titre de directeur général en octobre, je suis animé par l’ampleur du
travail à accomplir. D’ici la fin de notre exercice financier, nous avons formé une nouvelle équipe
entièrement dédiée à guider notre organisation vers l’avenir.

Notre Association existe pour servir nos 77 foyers membres, qui à leur tour offrent des soins et
services essentiels aux résidents et à leurs familles. C’est une responsabilité importante — que nous
assumons avec un engagement indéfectible envers l’excellence dans tout ce que nous entreprenons.

La collaboration demeure au cœur de nos avancées. Nous sommes fiers de nous être récemment
unis à l’Association des foyers de soins spéciaux et à l’Association du soutien à domicile pour former
l’Alliance des soins de longue durée. Ensemble, nous visons à être de véritables partenaires — et non
seulement des collaborateurs — dans l’élaboration d’une nouvelle stratégie provinciale pour les
soins aux aînés. Notre objectif est d’être à la table, de partager notre expérience et notre expertise
tout au long du développement de cette stratégie essentielle.

Nous continuerons également de jouer un rôle central dans la négociation de solides conventions
collectives entre nos foyers membres et les syndicats représentant leurs employés. Notre relation
productive avec le ministère du Développement social, notre principal partenaire gouvernemental,
demeure essentielle à cet effort.

L’un des piliers de notre renouveau en 2025 sera l’élaboration d’un nouveau plan stratégique
triennal, qui nous guidera de 2026 à 2029. Ce plan servira de feuille de route, élaborée à partir d’un
véritable processus de consultation inclusive. Nous solliciterons la contribution de nos membres et
d’autres parties prenantes pour veiller à ce que le plan reflète nos objectifs communs et les
orientations nécessaires pour offrir des soins de la plus haute qualité.

En regardant vers l’avenir, je me sens à la fois optimiste et motivé. Notre mission — offrir l’excellence
en soins de longue durée et appuyer nos membres à travers le Nouveau-Brunswick — demeure
constante. Les démarches que nous entreprendrons en 2025 nous permettront de répondre aux
besoins évolutifs de nos membres et des aînés qu’ils desservent.

Je suis sincèrement reconnaissant envers tous nos partenaires qui marcheront à nos côtés, et j’ai
hâte de poursuivre notre collaboration au cours des mois et années à venir.

Merci à vous toutes et tous.

Richard Losier
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Chers membres,

Une fois de plus, nous nous réunissons à l’occasion de l’Assemblée générale annuelle
de l’AFSNB — un moment clé de notre calendrier et une précieuse occasion de nous
retrouver, de réfléchir et de regarder vers l’avenir.  Chaque année, cet événement vient
renforcer l’importance de notre mission et la solidité de notre communauté à l’échelle
du secteur.

Au nom du conseil d’administration de l’AFSNB, je tiens à exprimer mes sincères
remerciements à notre personnel dévoué. L’organisation d’un événement de cette
envergure exige un investissement remarquable en temps, en coordination et en
engagement. Leur travail en coulisses rend cette rencontre possible, et nous leur
sommes profondément reconnaissants pour leurs efforts et leur professionnalisme.

En tant que trésorier et membre du comité exécutif, j’ai le plaisir de confirmer que
l’AFSNB maintient une situation financière solide et stable. Au cours du dernier exercice
financier, nous avons maintenu un contrôle rigoureux des coûts, aligné nos dépenses
sur nos priorités stratégiques et renforcé notre fonds de réserve. Nous avons respecté
notre budget, et nos états financiers démontrent un bilan sain et positif.

Le budget proposé pour l’année à venir repose sur ces bases. Il est à la fois réaliste et
tourné vers l’avenir — tenant compte des pressions inflationnistes, favorisant les
investissements stratégiques et assurant la pérennité financière.

Une grande partie de nos progrès récents est attribuable à la force de notre nouvelle
équipe de direction. Leur leadership a insufflé une nouvelle vision, une discipline
opérationnelle accrue et un engagement renouvelé envers la collaboration et
l’innovation. Ils positionnent l’AFSNB pour une croissance durable et une influence
accrue dans les années à venir.

En regardant vers l’avenir, nous continuerons à surveiller les indicateurs financiers clés,
à nous adapter aux conditions changeantes et à prendre des décisions stratégiques au
service de nos membres et du secteur dans son ensemble.

C’est un privilège de servir dans ce rôle. Merci de votre confiance continue, et profitez
pleinement de l’AGA !

Sincèrement,

Ron Leblanc

Rapport du trésorier

Ronald Leblanc - Treasurer - NBANH
Ronald Leblanc - Trésorier - AFSNB
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Rapport du comité de résolution

Bruno Holmes - Resolution Committee
Bruno Holmes - Comité de Résolution

Le comité 2025 est composé de deux membres : Chris Kingston et Bruno Holmes, avec le soutien de

Justin Wies, conseiller juridique de l’AFSNB.

Le comité a reçu une résolution. Après un examen des règlements administratifs et de la politique sur

les résolutions de l’AFSNB, et compte tenu de ceux-ci, le comité a accepté la résolution suivante :

Une résolution concernant le financement des échelles salariales des postes de gestion dans les

foyers de soins.

Le comité recommande l’adoption de cette résolution lors de l’Assemblée générale annuelle de
2025.
 

RÉSOLUTION 1 : Augmentations salariales – postes de gestion
PRÉSENTÉE PAR :
Les Résidences Inkerman Inc., Manoir Edith B. Pinet, Les Résidences Mgr. Chiasson Inc., Les Résidences

Lucien Saindon, Villa Beauséjour, Villa St-Joseph Inc., Villa St-Isidore, Foyer Notre-Dame-de-Lourdes, Villa

Sormany, Passamaquoddy Lodge, La Villa Maria, Westford Nursing Home, Manoir St-Jean-Baptiste, Forest

Dale Home Inc., Drew Nursing Home, Rexton’s Lions Nursing Home, Riverview Lakeview Manor, Lincourt

Manor, Campobello Lodge, Loch Lomond Villa, Rocmaura Inc.

ATTENDU QUE le financement des échelles salariales des postes de gestion dans les foyers de soins doit

tenir compte des augmentations salariales des employés syndiqués;

ATTENDU QU’ un salaire compétitif favorise le recrutement à ces postes de gestion;

ATTENDU QUE les infirmières immatriculées des foyers de soins ont reçu une augmentation de 14,5 %

sur six ans, incluant une augmentation de 4,5 % pour demeurer compétitives au niveau provincial, tandis

que le financement pour les postes de gestion a été limité à 12 % (1 % tous les six mois), selon la dernière

convention échue le 31 décembre 2023;

ATTENDU QUE la signature prochaine d’une nouvelle convention collective augmentera significativement

cet écart;

ATTENDU QUE les salaires des postes de gestion sont sous-financés dans les budgets d’opération

actuels, au point où plusieurs employés gagnent davantage que leurs gestionnaires;

ATTENDU QU’ une étude réalisée par la firme Korn Ferry en 2019 a révélé un écart considérable entre les

salaires des postes de gestion et la réalité du marché;

IL EST RÉSOLU QUE l’AFSNB insiste pour qu’il y ait une augmentation du financement de l’échelle

salariale des employés gestionnaires, afin que celle-ci reflète fidèlement la réalité des foyers de soins.

Un écart minimal de 15 % devrait être observé entre l’infirmière immatriculée la mieux rémunérée (selon

la convention collective) et la directrice des soins infirmiers (DSI). Ce même écart de 15 % devrait

également s’appliquer entre le salaire de la DSI et celui du directeur général (DG), et ce, au cours de la

prochaine année.
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Rapport 2025 (préparé en avril 2025)
Chers membres,

La plupart des employés des foyers de soins du Nouveau-Brunswick participent à l'un des trois régimes de
retraite où l'AFSNB représente les employeurs  : les services généraux et de soutien, les soins infirmiers et
paramédicaux et la direction. Les trois régimes partagent les ressources et mettent en commun les
investissements afin de tirer parti des économies d'échelle. Telus Santé (anciennement Lifeworks/Morneau
Shepell) est l'administrateur des trois régimes. Chaque conseil d'administration est composé à parts égales
d'employés et d'employeurs.  Les membres employeurs sont nommés par le conseil d'administration de
l'AHSNB. Le président des trois conseils est nommé par le ministre des Finances en vertu de la Loi sur les
régimes de retraite des foyers de soins infirmiers. Les trois conseils tiennent également des réunions
conjointes pour discuter de questions d'intérêt commun. Ce conseil conjoint joue un rôle consultatif auprès
des trois régimes. Au nom de l'AHSNB, je tiens à remercier tous les bénévoles siégeant aux trois conseils pour
leur travail continu et leur engagement à maintenir et à améliorer la situation des pensions.

Gouvernance
Les conseils de pension sont responsables de l'administration du Régime conformément à la Loi de l'impôt
sur le revenu (Fédérale), à   la Loi sur les prestations de pension du Nouveau-Brunswick, à la Loi sur les
régimes de retraite des foyers de soins et aux textes officiels du Régime et aux conventions de fiducie. Les
conseils et le comité mixte se réunissent trimestriellement et suivent des règles de gouvernance strictes. Le
sous-comité permanent se réunit plus fréquemment pour s'acquitter des tâches qui lui sont déléguées. Les
membres du conseil doivent posséder une connaissance suffisante des questions liées aux régimes de
retraite et aux placements pour s'acquitter de leur mandat.

Gestion de placements
Dans le cadre de ses fonctions de surveillance des investissements, le Conseil examine et évalue
régulièrement la performance des gestionnaires de placements du Régime.  Telus Santé fournit aux conseils
d’administration une analyse de la performance des gestionnaires de placements lors des réunions
trimestrielles et, dans le cadre d’un examen programmé, la performance de ces gestionnaires de fonds est
régulièrement examinée.  De plus, le Conseil surveille les versements au Régime chaque trimestre pour
s’assurer que toutes les cotisations au Régime sont versées en temps opportun.

Services d'audit
Ernst & Young a réalisé l'audit pour l'année 2024.

Modifications récentes
Le gouvernement provincial a déposé un projet de loi visant à abroger la Loi sur la viabilité et le transfert des
régimes de retraite et a informé les parties de son souhait de parvenir, au cours de la prochaine année, à une
solution négociée aux défis de viabilité à long terme des régimes. Ce processus ne relève pas de
l'administration du régime, mais celui-ci tiendra les participants informés au moment opportun.

Respectueusement soumis,
Léo Burns
Vice-président, Régimes de retraite des foyers de soins

REPRÉSENTANTS DES EMPLOYEURS ET PRÉSIDENT DE
CHAQUE CONSEIL
Le poste de président nommé par le gouvernement est
actuellement vacant 
Leo Burns, représentant des employeurs (vice-président)
Ruth Lyons, représentante des employeurs
LISTE DES MEMBRES DU CONSEIL DE PENSION POUR LA
DIRECTION
Roger Hébert, employé (vice-président) 
Joanne Ingalls, employée 
Gordon Burnett, employé 
Ronald LeBlanc, (suppléant)

LISTE DES MEMBRES DU CONSEIL DE PENSION POUR LES INFIRMIÈRES 
ET LES PARAMÉDICAUX
Carole Desjardins, représentante du Syndicat des infirmières et infirmiers (vice-présidente) 
Justin Cormier, représentant des employés non syndiqués 
Jason Robin, représentant du Syndicat des infirmières et infirmiers (suppléant) 
Matt Hiltz, Syndicat des infirmières et infirmiers (observateur)

LISTE DES MEMBRES DU CONSEIL DE PENSION POUR LES PERSONNES
GÉNÉRALES ET DE SERVICE
Roland Cormier, représentant du SCFP (vice-président)
Sharon Teare, représentante du SCFP 
Troy Carpenter, représentant du SCFP 
Bonnie Fournier, représentante du SCFP (suppléante)
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Chers membres,

Au cours de la dernière année, le service juridique de l’Association a été activement
engagé dans plusieurs dossiers liés aux relations de travail, avec des développements
importants à noter.

Conventions collectives
La renégociation des conventions collectives a été une priorité. Nous sommes heureux
de constater que ce processus est presque terminé et que de nouvelles ententes
devraient être mises en place prochainement pour l’ensemble des employés syndiqués.
Cela représente une avancée significative, réduisant le risque de perturbations.

Arbitrages
Le service juridique a assisté à plusieurs arbitrages au cours de l’année. Comme les
années précédentes, la majorité des conflits ont été résolus avant l’arbitrage, ce qui
témoigne de l’efficacité des solutions préventives et du dialogue constant avec les
parties concernées.

Tendances juridiques
Nous avons constaté une augmentation des conflits liés aux procurations. Plusieurs
établissements ont été confrontés à des situations complexes impliquant des
mandataires concurrents. Certains cas ont nécessité une intervention judiciaire pour
assurer la protection des résidents. Devant ce type de conflit, nous recommandons
fortement de consulter notre équipe juridique avant toute décision.

Équipe juridique
Nous sommes heureux d’accueillir de nouveau Justin Wies. Il assumera un rôle élargi au
sein de l’Association tout en continuant à offrir des conseils juridiques. De plus, une
embauche additionnelle est prévue afin de mieux répondre à vos besoins.

Conclusion
L’Association demeure engagée à offrir un appui juridique stratégique et fiable. Nous
vous remercions de votre confiance continue et nous réjouissons à l’idée de poursuivre
cette collaboration dans l’année à venir.

Sincèrement,

Michael Keating

Rapport sur les relations de travail

Michael Keating - Lawyer - NBANH
Michael Keating - Avocat - AFSNB
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Au cours de l'année écoulée, le comité s'est attaché à améliorer le programme d'avantages sociaux afin de garantir qu'il
continue de répondre aux besoins évolutifs de notre organisation et de ses employés. Ce rapport présente les principales
initiatives et modifications mises en œuvre tout au long de l'année.

L’AFSNB a concentré ses efforts sur les priorités suivantes :

Maintenir des taux de prime abordables et durables
Veiller à ce que la couverture apporte une valeur significative à la santé et au bien-être de tous les membres

Mettre l'accent sur des tarifs de prime abordables et durables

Le Comité consultatif sur les avantages sociaux des employés se réunit trimestriellement pour gérer activement le régime
d'avantages sociaux et minimiser les augmentations de coûts pour les participants. Chaque réunion est l'occasion d'un
examen attentif et de décisions éclairées afin de garantir que tout ajustement des primes soit justifié et durable. 
Grâce à ces efforts, la prime mensuelle globale a enregistré une modeste augmentation de seulement 0,6 %.

Assurer une couverture précieuse pour la santé et le bien-être des membres

Afin d'améliorer la pertinence et la valeur du régime d'avantages sociaux, les thérapeutes du sport ont été ajoutés aux
praticiens admissibles. Cet ajout est regroupé avec les physiothérapeutes et partage le plafond actuel de 500 $. Il est
également inclus dans le plafond global de 1 000 $ pour les praticiens paramédicaux. Ce changement favorise un accès
élargi à des options de soins qui contribuent à la santé et au bien-être de tous les membres.

Ajout d'une nouvelle maison : Villa St-Isidore

En 2024, le programme d'avantages sociaux collectifs a été étendu avec succès à la Villa St-Isidore. Cette intégration
garantit aux employés de cette résidence un accès à des avantages sociaux complets, renforçant ainsi l'engagement de
l'AFSNB en faveur d'une couverture équitable dans toutes ses divisions. La transition a été soutenue par des séances de
formation des employés, des ajustements de politiques et des mises à jour administratives, le tout conçu pour faciliter une
intégration fluide et éclairée.

Une initiative majeure cette année a été la modification du PAEF offert à Homewood et son amélioration. Ce nouveau
PAEF offre des services de santé mentale élargis, notamment des séances d’accompagnement supplémentaires, des
options thérapeutiques spécialisées et un soutien en cas de crise 24 h/24 et 7 j/7. De plus, les services de soutien aux
employeurs ont été renforcés pour aider les gestionnaires et les équipes RH à promouvoir le bien-être au travail. Ces
améliorations reflètent l'engagement de notre organisation à soutenir les employés et leurs familles dans le maintien de
leur santé mentale et émotionnelle.

Perspectives pour 2025-2026

Le Comité consultatif sur les avantages sociaux des employés demeure déterminé à évaluer et à améliorer continuellement
le programme d'avantages sociaux. Au cours de l'année à venir, nous continuerons d'explorer des solutions innovantes et
centrées sur les employés, qui favorisent le bien-être, assurent la stabilité financière et favorisent la pérennité de nos
offres. Nous encourageons les commentaires de nos membres à contribuer à l'élaboration d'un programme d'avantages
sociaux qui privilégie la santé, le bien-être et la sécurité financière pour tous.

Melanie McCashion

Comité consultatif sur les avantages sociaux des employés   
1er avril 2024 - 31 mars 2025

Membres
:Carole Desjardins, SIINB

Chris Kingston, Membre du conseil d’administration
Evan Scully, Direction de foyer de soins
Heather Harris-Jones, Direction de foyer de soins
Jason St-Onge, SCFP
Joyce Aucoin, SIINB
Judy Whitty, SIINB
Kim Price, SIINB

Liana O’Brien, HUB International
Marion Long, Fiduciaire du conseil
Melanie McCashion, AFSNB
Richard Losier, DG AFSNB
Roger Levesque, Fiduciaire du conseil
Ronald Leblanc, Fiduciaire du conseil
Sean Muir, HUB International
Sharon Teare, SCFP
Tamara Elisseou, SCFP



NBANH ANNUAL REPORT - RAPPORT ANNUEL AFSNB

Conseil d’administration

Région 1 – Linda Shannon , Gilberte Nowlan
Région 2 – Yolande Jay, Marion Long (Secrétaire)
Région 3 – Geri Geldart, Harry Eagles (Président sortant)
Région 4 – Amélie Deschênes, France L. Marquis
Région 5 – Diane Léger, Chris Kingston
Région 6 – Bruno Holmes, Pauline Roy (Présidente)
Région 7 – Josée Legresley, Lise McCaie 

Trésorier : Ron LeBlanc

Justin Wies Gilles A. Gauthier Melanie McCashion

Nicole Delamere Michael Keating

Coordonatrice du mieux-être

Notre équipe de confiance

Notre conseil d’administration

Richard Losier
Directeur général (DG) Directeur des Communications

& Liaison Médiatiques
Chef de l’Exploitation &

conseiller juridique

Conseiller juridique 
(en intérim)

Adjointe Exécutive
Tom Mann

Consultant - négociations 
(en intérim)



(506) 460-6262

Information

info@nbanh.com

1133 rue Regent, bureau 206
Fredericton NB

www.nbanh.com

nbanh - afsnb

Information 

Gilles A. Gauthier - Directeur des Communications & Liaison Médiatiques
Gilles A. Gauthier - Director of Communications & Media Liaison

 206-1133 rue Regent Street, Fredericton, NB, E3B 3Z2 - (506) 232-0706 | ggauthier@nbanh.com - www.nbanh.com

Contactez nous!

nbanh_afsnb

De la part de notre équipe : 
un sincère merci.

mailto:communication@nbanh.com
https://www.nbanh.com/
https://www.nbanh.com/
https://www.facebook.com/profile.php?id=61574911385474
https://www.facebook.com/profile.php?id=61574911385474
https://x.com/NBANH_AFSNB
https://x.com/NBANH_AFSNB































